

## 北上第1・第2ソーラー発電所 「かむいソーラー」開所式

北上第1・第2ソーラー発電所開所式は9日、同所見学台付近で行われました。

式典には関係者52人が出席。同所の愛称「かむいソーラー」を提案した三田長義さんに感謝状が贈られたほか、テープカットなどを行い、完成を祝いました。

市は再生可能エネルギー

ミニユニティ構想モデル事業や再生可能エネルギーの活用により再投資していきます。

活用推進計画の「あじさい型スマートコミュニケーション構想」の一つとして大規模太陽光発電施設(メガソーラー)を整備。想定する年間発電量は249万kWhで、一般家庭の年間使用電力の700世帯分に相当します。20年間で約20億円の売電収益を見込んでおり、その収益はスマートコ



かむいソーラーの開所を祝いテープカットを行う関係者

## 災害時における医療救護に関する協定を締結

一般社団法人北上医師会(小池博之会長)、北上薬剤師会(内館伸也会長)との災害時における医療救護に関する協定調印式は3月27日、本庁舎で行われました。

平成4年に締結した北上医師会との「災害医療救護に関する協定」について見直しを行い、大規模災害が発生した際に、より迅速に医療救護活動が行われるよう医師会が災害対策本部に同席し、かつ各医師も最寄りの避難所などに自主出勤して対応できるように

にしたものです。また、薬剤師会も医師会と一体となって災害医療救護活動が行えるよう、新たに協定を締結しました。

## ふるさと北上 応援寄附

北上市のまちづくりを応援していただく「ふるさと北上応援寄附」として、次の人からご支援をいただきました。ありがとうございます。

○八重樫広志さん(花巻市)1月1日、3月31日受け付け)

▽申し込み・問い合わせ：財政課 ☎ 72-8249

## ■市税のコンビニ収納が始まります■

問い合わせ 収納課 ☎ 72-8254

これまで、市や金融機関(銀行など)の窓口でしか納付できなかった市税が全国のコンビニエンスストア(以下コンビニ)でも納付できるようになります。曜日や時間に関係なく納付できるようになりましたので、ぜひご利用ください。

### ●コンビニで納付できる市税

軽自動車税、固定資産税、市県民税(普通徴収分)、国民健康保険税(普通徴収分)

※介護保険料、後期高齢者医療保険料は納付できません。

### ●納付書の様式が変わります

納付書の様式が1枚ずつ(つづられていない状態)の単票になります。納付の際は、納付書に記載されている納期限をよく確かめてコンビニへお持ちください。

### ●コンビニ収納に関するQ&A

質問	回答
平成25年度以前の納付書でもコンビニで納付できますか？	納付できません。コンビニで納付できるのは26年度課税分の納付書からです。
手数料はかかりますか？	手数料などはかかりません。
コンビニへ納付に行ったら「この納付書は取り扱いできません」と断られました。どうしてですか？	次の納付書はコンビニで納付できません ▷1枚(1期分)の税額が30万円を超えるもの▷税額を訂正したもの▷バーコードの表示がないもの▷汚損などでバーコードが読み取りできないもの ※納期限を過ぎた場合、納付できないことがあります。
納税証明書がすぐにほしいのですが。	市が納付の確認ができるまで最大で2週間程度かかります。コンビニで納付後、すぐに納税証明書が必要な場合は必ず「領収証書」を持参し、証明書発行窓口(市民税課)にご提示ください。

## 大槌町地域支援員配置事業に関する協力協定書を締結

大槌町地域支援員配置事業に関する協力協定書の取り交わし式は1日、大槌町役場で行われました。

市から下瀬川企画部長が出席。大槌町の碓川豊町長と協



協定書を手にする碓川大槌町長(左)と下瀬川企画部長(右)

定書を取り交わしました。

市は24年2月から同町と復興まちづくり支援に関する協定を締結し、応急仮設住宅

## 子どもの健全育成や福祉の増進を図る NPO法人を認証

特定非営利活動(NPO)法人設立認証書交付式は3月19日、本庁舎で行われ、特定非営利活動法人こどもの国虹色(高橋歩武理事長)に認証書が交付されました。

同法人は、保育・子育てに関する事業を行い、家庭なら

の住民見守りなど支援活動を行ってきました。今回の協定は地域支援員配置事業の事業主体が本年度、市から同町に移行するにあたり、引き続き市が同町の業務を支援するために締結したものです。

びに地域における子育て支援を通じて子どもの健全育成および福祉の増進を図り、公益に広く寄与することを目的に活動していきます。

## 北上市鳥獣被害対策実施隊へ辞令を交付

北上市鳥獣被害対策実施隊辞令交付式は10日、江釣子地区交流センターで行われました。

式には関係者約70人が参加。高橋市長から64人の隊員に委嘱状が交付されました。式で同隊の鶴山博隊長が「近年、北上でも鳥獣被害が多くなってきている。絶対に事故を起こさないよう、野生鳥獣被害

対策に寄与します」と決意を述べました。

同隊は鳥獣被害に対応するために北上市猟友会の会員を市の非常勤職員として任命。農林水産物および生活環境への鳥獣被害や、熊などの危険な鳥獣が出没した場合の人身被害を防止するため、追い払いおよび捕獲を実施します。

### 市内の避難者状況

(3月31日現在)

田野畑村	宮古市	山田町	大槌町	釜石市
1世帯	11世帯	27世帯	73世帯	49世帯
4人	18人	61人	141人	121人
大船渡市	陸前高田市	宮城県	福島県	市内間
16世帯	30世帯	21世帯	17世帯	2世帯
32人	54人	50人	46人	2人

※市で把握している人数です。市内に避難している人で、まだ北上市に連絡していない人はご連絡ください。

## 珈琲ブレイク

28

北上市長

高橋 敏

## 交流分析ノススメ

交流分析とは1950年代後半に、精神科医エリック・バーンによって提唱された一つの心理学理論である。なぜ今、交流分析か。北上市は本年度、行政マネジメントシステムを再構築し、より精度の高い施策の推進と業務の改善に努めようとしている。そのためには正確な市民ニーズの把握が欠かせない。市民からのクレームや各種会議での指摘には重要な意味を持つものをしっかりと分析し、施策に反映させる必要があるからだ。

エリック・バーンは、精神が子供の頃の経験によって形作られるParent, Adult, Childの3つの自我状態があると仮定し、どのような場面でも、人々はいずれかの自我状態にいる、としている。簡単に言うと、Pは親の自我状態を表し、場面によってCP(厳格な親)、NP(優しい親)に分かれる。Aは冷静な大人の自我状態。Cは子供の自我状態で、場面によってFC(自由な子)、AC(服従の子)に分かれる。コミュニケーションの失敗は、相手の自我状態とは異なった自我状態への話し掛けによって引き起こされる。会議を紛糾させる当事者の自我状態はCPであることが多く、現実を自分の経験に即して曲解し、こちらの提案や意見の価値を低く見る(ディスカウント)。つまり、自分達に都合の悪い「裏」があると思込んでしまう場合があるのだ。では、どうすればその状態から抜け出すことができるのか。一度相手と同じ自我状態を冷静に演じながら、互いにAの自我状態に移行していく技術などはその一例である。ピンチをチャンスに変え、会議を創造的な場にするのが交流分析である。詳しくは、エリック・バーンの著書に委ねるが、今年度も職員一同、訓練と経験を積み、良い仕事に結び付けたい。